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1. Eröffnung und Begrüssung 
 
Die musikalische Einstimmung erfolgt durch den a-capella-Chor „Stimmbegabelt“. Aus purer Freude an der 
Singerei entstand dieser Chor aus jungen Frauen und Männer einer Musikklasse der Kanti Solothurn. 
 
Zum letzten Mal als Verbandspräsidentin begrüsst Antje Lässer in Zuchwil die Vereinsdelegierten, Ehrenmit-
glieder, Verdienstnadelträgerinnen und -träger sowie Gäste aus Sport und Politik zur 18. SOTV Delegierten-
versammlung. Gastgeber ist der aus Fusion von TV und DR Zuchwil entstandene neue Verein TurnSport 
Zuchwil. Dieser feiert heute Abend auch gleich das 125-jährige Jubiläum des Turnvereins und 65 Jahre Da-
menriege.  
 
Ein weiteres Dankeschön geht an ihr Team im SOTV für dessen unermüdliche Arbeit. Ebenso dankt Antje 
dem OK und seinen Helfern unter der Leitung von OK-Chef Hugo Ziegler für die Organisation und Gastfreund-
schaft. 
 
„2017 war einmal mehr ein super Turnerjahr mit unseren tollen SOTV- und RTV-Anlässen und all‘ den herrli-
chen Festivitäten und Begegnungen“ – mit diesen Worten heisst die Präsidentin im Namen des Vorstandes 
und der Technischen Leitung die Anwesenden herzlich willkommen zur 18. Delegiertenversammlung des 
SOTV in Zuchwil. Allerdings erwähnt sie gleichzeitig, dass vor allem das letzte halbe Jahr besonders eindrück-
lich war. Nein, nicht nur positiv, auch negativ und zum Teil heftig. Aber sie freut sich, jetzt geht es allen wieder 
hervorragend. Mehr zum Grund dazu später. Die Gäste begrüsst die Präsidentin dieses Jahr namentlich und 
freut sich über deren zahlreiches Erscheinen. Es sind dies Regierungsrat Dr. Remo Ankli, Nationalrat Kurt 
Fluri, Kantonsratspräsident Urs Huber, Kantonsrat Michael Kummli, Kantonsrat und Präsident der Einwohner-
gemeinde Zuchwil Stefan Hug, der Finanzchef vom Schweizerischen Turnverband STV Felix Mangold, der 
Präsident vom Turnverband Berner Oberland Oskar Marggi, der Vize-Präsident des Baselbieter Turnverban-
des BLTV Rolf Cleis, vom Turnverband Basel-Stadt die Vizepräsidentin Doris Wirth und die TK-Präsidentin 
Jacqueline Thiele, die Präsidentin der Vereinigung aTuTi Ines Gerber, der Präsident der Kunstturner-Vereini-
gung KVKSO Tino Ettore, vom Panathlon Club Solothurn bzw. dem Verein „Das andere Lager“ Ehrenpräsi-
dent Bruno Huber, die Vize-Präsidentin der Paul & Alice Kiefer-Stiftung Sibille Kessler, der Präsident des So-
lothurner Fussballverbandes Heinz Hohl und das SOTV-Team Ressort Information, welches wie gewohnt die 
Berichterstattung erledigt. Antje dankt allen Anwesenden, dass sie sich die Zeit genommen haben, zusammen 
zurück- und vorwärts zu blicken und dem SOTV so ihre Ehre erweisen. 
 
Die Einladungsbroschüre inkl. Traktandenliste wurde rechtzeitig zugestellt und beim Eingang haben alle ihre 
Stimmkarte bezogen. Die Traktandenliste wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
Mit dem Singen der ersten zwei Strophen des Turnerliedes wird die Delegiertenversammlung offiziell eröffnet. 
 
Die diesjährige Tellersammlung geht an die Jugendgymnastik Kleinfeld von TurnSport Zuchwil. Die Präsiden-
tin appelliert, einen grossen Batzen zu spenden für die Jugendförderung, denn dort ist das Geld gut angelegt. 
Und deshalb beschloss der SOTV-Vorstand auch, dass ab DV 2017 die Tellersammlung ausschliesslich zu 
Gunsten der jeweiligen Jugendabteilung des organisierenden Vereins zugutekommt. Sollte keine Jugendabtei-
lung vorhanden sein, so wird der Verein begünstigt. 
 
Bereits ein Stückchen DV-Tradition erlangte das „Ehrenmitglieder-Lotto“. Pia Stampfli und Trudi Brunner dür-
fen dieses Jahr das EM-Geschenk (ein frischgebackenes Spitzbueb-Smiley) entgegennehmen. Danach erteilt 
Antje dem Zuchwiler Gemeindepräsidenten, Stefan Hug, das Wort. Zuchwil ist übrigens Trägerin des Labels 
Energie Stadt Gold. Stefan Hug berichtet über die bevorstehende Abstimmung zur Erneuerung des Freibads 
in Zuchwil, hebt die turnerischen Aspekte von Zuchwil hervor und erzählt von den Projekten im Energiebe-
reich, welche in Zuchwil in naher Zukunft umgesetzt werden. Stefan Hug vergleicht auch den Turnsport mit 
seinen grazilen synchronen Bewegungen mit der Politik und deren vielen, sich unabhängig voneinander bewe-
genden Protagonisten. Es gibt jedoch auch Parallelen zwischen Sport und Politik. Im Sport braucht es vor al-
lem Ausdauer und Durchhaltewillen. Das Gleiche wünscht er sich auch für seine Politiker-Kollegen.  
 
Durch das Entzünden einer Kerze und zu leisem Gesang von „Stimmbegabelt“ wird unserem verstorbenen 
Ehrenmitglied, Willy Borer (TV Grindel) und unseren Verstorbenen im privaten Umfeld gedacht.  
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2. Administratives 
 
Appell 
 

Vereine, Verbände, Gäste Anwesend Stimmberechtigt 

Delegierte Vereine 147 133 

Ehrenmitglieder 47 45 

Behördenmitglieder  46 17 

Verdienstnadelträger/innen 8  

Gäste 13  

Total 261 195 

Absolutes Mehr  98 

2/3 Mehrheit  130 

 
Das Stimm- und Wahlbüro steht unter der Leitung von Thomas Jost, Präsident Revisionsstelle.  
 
Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden von der Versammlung gewählt: 
 
- Regina Lepore, TurnSport Zuchwil 
- Romy Häfliger, DR Bellach 
- Sandra Niggli, TV Wolfwil 
 
Protokoll 
Die Einladungsbroschüre enthielt auch das Protokoll der 17. Delegiertenversammlung vom 26. November 
2016 in Niedergösgen. Es liegen keine Änderungen oder Ergänzungen vor. Das Protokoll wird genehmigt und 
der Verfasserin Pascale Eichler herzlich verdankt. 
 
 

3. Berichterstattungen 
 
Präsidentin 
Antje überbringt erfreuliche Nachrichten. Am 3. November 2017, an der Delegiertenversammlung des 
RTVOG, wurde wie Phoenix aus der Asche ein neuer Vorstand formiert und gewählt. Eine sehr kurze DV, v.a. 
aufgrund der fehlenden Ehrungen und Verdankungen, an welcher ein motivierter Vorstand gewählt wurde. Lei-
der konnten die Posten des Präsidiums und des Finanzchefs bis jetzt noch nicht besetzt werden. Aber alle 
sind zuversichtlich, dass diese Lücken geschlossen werden können. Die Präsidentin bedankt sich an dieser 
Stelle nochmals bei Beni Herzig, Präsident TV Kienberg, welcher die Aktivierung des VS anfangs Jahr durch 
seinen Einsatz wieder zum Rollen gebracht hat.  
An der DV der Region Solothurn und Umgebung wurde Sonia Müller für ihre 8 Jahre Finanzchef RTVSU ge-
würdigt und zum Ehrenmitglied ernannt. 
An der DV der Region Thal-Gäu wurden Röbi Probst für 24(!) Jahre Finanzen und Tanja Freudiger für 6 Jahre 
Jugendverantwortung zu Ehrenmitgliedern ernannt. 
Die Vorsitzende freut sich darüber, dass ein Bericht über das Tenero Lager im „DBK aktuell“ vom Solothurner 
Departement für Bildung und Kultur, welches von Dr. Remo Ankli geleitet wird, veröffentlicht wurde. Sie freut 
sich über die Wertschätzung des Kantons für die Arbeit, welche vom SOTV im Jugendbereich geleistet wird. 
 
Technischer Leiter 
Lori verweist auf den Jahresbericht in der Broschüre der DV. Ein Verband befindet sich immer im Wandel. Die 
Technische Leitung und auch der Vorstand sind bestrebt, das Organigramm den Wünschen der Vereine anzu-
passen. Anlässlich der letztjährigen DV wurde das Ressort Vereinsturnen eingeführt, welches sich im ersten 
Jahr gut bewährt und die vergangene Wettkampfsaison bravourös gemeistert hat. An der heutigen DV steht 
die nächste Anpassung im Organigramm bevor. Das Ressort Gesundheitsförderung in der bekannten Form 
wird aufgelöst. Dies allerdings nicht ersatzlos, sondern, die Angebote werden in die neu geschaffene Abtei-
lung 35/55+ überführt. Hierzu wird später mehr erzählt. 
 
Die Jahresberichte der Präsidentin und des TL Chefs werden mit grossem Applaus verdankt.  
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Lorenz Freudiger dankt allen Organisatoren für die Anlässe im zu Ende gehenden Jahr: 
Kant. Unihockeyfinal TV Bellach 
Kant. Nachwuchsmeisterschaften EGT TV Derendingen 
Kant. Meisterschaften Einzelgeräteturnen STV Hägendorf 
Kant. Meisterschaften im Vereinsturnen TV Hubersdorf 
Kant. Männerspieltag MTV Laupersdorf 
 
Besonders erwähnenswert ist hier eine äusserst erfreuliche Geste des TV Hubersdorf. Sie führten die Kant. 
Meisterschaften im Vereinsturnen durch und dies ohne besonders gute Voraussetzungen, was die Infrastruk-
tur betrifft - und dann war es auch noch regnerisch. Nach der Rangverkündigung begannen die Festivitäten 
und der Anlass wurde im würdigem Rahmen gefeiert, was dem TV Hubersdorf einen erspriesslichen Gewinn 
bescherte. Der TV Hubersdorf überweist somit aus dem Reingewinn der KMV für die beiden SOTV Jugendla-
ger einen freiwilligen Beitrag von je Fr. 500.00. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für diese beispiel-
lose und grosszügige Spende. 
 
Sportliche Ehrungen 2017 
Auch dieses Jahr ist die Liste der erfolgreichen Vereine bzw. Turnerinnen und Turner erfreulich lang. Alle wer-
den namentlich erwähnt, nach vorne gebeten und erhalten von Lorenz Freudiger jeweils ein Couvert. 
 
Einzelsportler/Paare 

Verein Person Disziplin / Kategorie Rang 

STV Niederbuchsiten 
Corinne Albertini/ 
Myriam Schlienger 

Aerobic, SM Paare 1. 

TV Grenchen 

Adrian Simon 
Luc Waldner 
Noa Wyss 
Luana Taubers 
Ramona Schaad 

Trampolin, SM, Herren Open 
Trampolin, SM, Junioren 
Trampolin, SM, U15 Elite Boys 
Trampolin, SM, U15 National Girls 
Trampolin, SM, National A Damen 

2.  
2. 
1. 
1. 
2. 

 
Spiele 

Verein Person Disziplin / Kategorie Rang 

STV Niedergösgen Mannschaft 

Schweiz. Indiaca Turnier, Damen Open 
Schweiz. Indiaca Turnier, Damen 40+ 
Schweiz. Indiaca Turnier, Herren 40+ 
Schweiz. Indiaca Turnier, Mixed 40+ 

2. 
1. 
2. 
3. 

IG Starrkirch-Will Mannschaft Schweiz. Indiaca Turnier, Damen 40+ 3. 

STV Himmelried Mannschaft 
Schweiz Indiaca Turnier, Damen 
Schweiz. Indiaca Turnier, Mixed 
Schweiz. Indiaca Turnier, Herren 

3. 
3. 
2. 

STV Meltingen-Zullwil Mannschaft 
Schweiz. Indiaca Turnier, Mixed 
Schweiz. Indiaca Turnier, Herren 

1. 
1. 

KG Hochwald-Gempen Mannschaft Korbball, SM, U16 Knaben 3. 

TV Erschwil Mannschaft Korbball, SM, U16 Knaben 2. 

TV Nunningen Mannschaft Korbball, SM, U16 Knaben 1. 

 
Vereinsturnen 

Verein Person Disziplin / Kategorie Rang 

STV Niederbuchsiten 
Mannschaft 
Mannschaft 

Team Aerobic, SM, Aktive 
Team Aerobic, SM, Jugend 

2. 
1. 

DTV Laupersdorf Mannschaft 
Team Aerobic, SM, Aktive 
Team Aerobic, SM, Jugend 

1. 
3. 

TV Grenchen 
Adrian Simon, 
Luc Waldner, Noa Wyss 

 
Trampolin, SM, Team Open 

 
1 

 

  



 

 

 - Seite 5 - 

4. Finanzen 
 
Der SOTV-Finanzchef Alex Freudiger hat zur Rechnung 2017 kleine Ergänzungen. Einnahmeseitig wurde der 
Sponsoring-Vertrag mit der Dietschi Print&Design AG angepasst. Deshalb sind diese Einnahmen tiefer als 
budgetiert. Zudem war die 4. Auflage des Leaders grösser, damit diese heute an der DV aufgelegt werden 
konnte. Bei allen weiteren Positionen wurde unter dem Budget gearbeitet. Entweder aufgrund nicht eingefor-
derten Spesen, die Sitzungen wurden auf ein Minimum beschränkt oder es konnte auf günstigere Hallen aus-
gewichen werden, resp. teilweise ist der SOTV in der glücklichen Lage, dass die Gebühren für die Hallennut-
zung für Kurse nicht bezahlt werden müssen. 
 
Gewinn 2017 Fr. 16‘284.61 
Vermögen SOTV per 31.10.2017 Fr. 318‘256.83 
Vermögen SOTV inkl. Regionen per 31.10.2017 Fr. 424‘967.38 
 
Revisionsbericht 
Die Revisionsstelle, unter der Leitung von Thomas Jost, hat die Buchführung sowie die Jahresrechnung für 
das am 31. Oktober 2017 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft. Er liest den Revisionsbericht vor und emp-
fiehlt der Versammlung, die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen und dem Vorstand Décharge zu er-
teilen. Diese wird einstimmig erteilt. 
 
Thomas Jost nutzt die Gelegenheit, Alex Freudiger für die Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren zu 
danken. Es macht Freude und sie müssen sehr genau hinschauen, damit vielleicht doch noch etwas gefunden 
werden kann. Bei dieser Gelegenheit bedankt sich Alex Freudiger ebenfalls für die gute Zusammenarbeit mit 
dem Revisoren-Team. In diesem Jahr stellen sich drei Revisoren nicht mehr für eine weitere Amtsperiode zur 
Verfügung. Er verabschiedet sich mit einem Sprichwort an die abtretenden Revisoren. „Anlauf nehmen be-
ginnt immer mit einem Schritt zurück.“ 
 
Antje Lässer schliesst sich den beiden Herren an und dankt Alex Freudiger für seine tolle Arbeit als Finanz-
chef und dem Revisoren-Team, welches seine Arbeit ebenfalls sehr gewissenhaft erledigt. Die Rechnung wird 
einstimmig genehmigt. 
 
Felix Mangold überbringt Grussworte vom STV und dankt den Anwesenden für die Bezahlung der Mitglieder-
beiträge. Denn nur dank dieser Beiträge ist es den STV-Turnerinnen und -Turnern möglich, solch gute Resul-
tate zu erzielen, allen voran im letzten Jahr den Kunstturnerinnen/Kunstturnern. Wir alle dürfen stolz sein auf 
die erzielten Leistungen im vergangenen Jahr. Solche Erfolge wären ohne die Mitgliederbeiträge nicht mög-
lich, denn diese sind elementar für die Finanzierung der Ausbildung. Der STV hat sich entschieden, sich für 
die Kunstturn-WM 2021 zu bewerben. Von den beiden Austragungsorten Zürich und Basel fiel die interne 
Wahl auf Basel. Im 2017 konnte die neue Geschäftsstelle in der renovierten Zurlinden Villa mit angenehmen 
und zeitgemäss eingerichteten Arbeitsplätze bezogen werden. Der Umbau musste unter Einhaltung der Denk-
malschutz-Richtlinien gestaltet werden. Es liegt auf der Hand, dass somit ein rechter Batzen dafür aufgewor-
fen werden musste. In 18 Monaten findet der wichtigste und grösste Anlass des STV statt. Dann nämlich, vom 
13. bis 23. Juni 2019, findet in Aarau das Eidgenössische Turnfest statt. Ebenfalls im 2019 findet die Gym-
naestrada in Dornbirn statt. Weiter rührt er die Werbetrommel für die Gymotion im Februar 2018 in Zürich.  
Er richtet das Wort an Antje Lässer. Er hebt sie hervor als engagierte Präsidentin des SOTV, welche ihr Amt 
mit viel Herzblut in den letzten 6 Jahren geführt hat. Im Namen des STV-Zentralvorstands dankt er Antje für 
die tolle Arbeit, welche sie für den Turnsport geleistet hat. 
 
 

5. Wahlen 
 
2017 ist ein Wahljahr. Verschiedene Behördenmitglieder haben demissioniert und stellen ihr Amt für die 
nächsten drei Jahre zur Verfügung.  
 
Demissionen Vorstand 
Claudia Flury Administration – Verantwortliche STV-Admin 
Käthi Schluep Abteilung Frauen/Seniorinnen – Abteilungsleiterin 
Hans-Peter Lochinger Abteilung Männer/Senioren – Abteilungsleiter 
Sandra Witmer Ressort Information – Co-Leitung 
Alexandra Meier SOTV-Sekretärin 
Matthias Sauser SOTV-Vizepräsident 
Antje Lässer SOTV-Präsidentin 
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Demission Technische Leitung 
Käthi Schluep Abteilung Frauen/Seniorinnen - Abteilungsleiterin 
Hans-Peter Lochinger Abteilung Männer/Senioren - Abteilungsleiter 
 
Demission administrative Behördenmitglieder 
Thomas Jost Revisionsstelle – Präsident 
Johnny Brosi Revisionsstelle – Revisor RTVDT 
Sandra Gunzinger Revisionsstelle – Revisorin RTVTG 
Bettina Dettwiler Ressort Information – Berichterstattung Getu 
Michael Kummli Statutenprüfung – Präsident 
Peter Borer EM RTVDT – Betreuer EM/VNT SOTV im RTVDT (nicht gewählt) 
 
Demission technische Behördenmitglieder 
Stephan Tüscher Abteilung Jugend – Mitglied Fachgruppe Mädchen/Knaben 
Ruedi Anhorn  Abteilung Männer/Senioren – Sekretär 
Denise Jerjen Ressort Gesundheitsförderung – Mitglied 
Silvia Rippstein Ressort Gesundheitsförderung – Ressortleiterin 
Doris Schäfer Ressort Gesundheitsförderung – Mitglied 
Mariann Spiess Ressort Gesundheitsförderung – Mitglied 
Rolf Marti Ressort Spiele – Leitung Fachgruppe Volleyball 
Sonja Jakob Ressort Getu – Leitung a.i. (Demission per DV 2016) 
 
Sie alle werden speziell für ihre Arbeit verdankt und erhalten als Wertschätzung ein kleines Abschiedsge-
schenk. Von einigen der abtretenden Amtsinhaber wird später noch mehr zu hören sein. 
 
Nach dem Grundsatz: „Alles bleibt anders“ wird eine neue Abteilung aus der Taufe gehoben. Bewährtes bei-
behalten und auf neue Bedürfnisse ausrichten, mit diesen Worten übergibt die Präsidentin das Wort an Hans-
Peter Lochinger, welcher die neue Abteilung 35/55+ vorstellt: 
Vor etlichen Jahren wurde über eine vertiefte Zusammenarbeit zwischen den Abteilungen Frauen/Seniorin-
nen (AFS) und der Abteilung Männer/Senioren (AMS) gesprochen. Im vergangenen Jahr wurden diese Pläne 
konkreter. An sechs Sitzungen erarbeiteten die Mitglieder der AFS und AMS die Grundlagen für diesen Zu-
sammenschluss. Sämtliche Mitglieder stellten sich weiterhin zur Verfügung, so konnte die neue Abteilung 
35/55+ vorbereitet werden. Es war eine spannende Zeit. Ab der ersten Sitzung zogen alle am gleichen Strick.  
Turnerisch bleibt alles beim Alten. Der Kantonale Männerspieltag wird in Zukunft Spieltag 35/55+ heissen. Ein-
zig die Präsidenten- und Oberturner Konferenz (POK) der AMS wird gestrichen.  
Ziele der neuen Abteilung: Das Turnen in den Vereinen attraktiver machen. Dazu sollen an den Turnkursen 
der Stoff und die Ideen auch weiterhin vermitteln werden. Auch in Zukunft ist die Abteilung 35/55+ für unsere 
Vereine da. Kontakte sind erwünscht. Die Synergien werden genutzt und ein motiviertes Team bildet das gute 
Fundament dieser Abteilung. Nun stellt Hans-Peter Lochinger jedes einzelne Behördenmitglied vor und erläu-
tert kurz deren entsprechende Funktion. 
 
Neuwahlen 2018 
Die neuen sowie bisherigen Amtsinhaber/innen werden der Versammlung zur Wahl vorgestellt. 
 
Antje weist nun auf den grossen Moment dieser DV hin, auf den alle gewartet haben. Wie eingangs der DV 
bereits angetönt, waren die vergangenen Wochen schlimm und ein regelrechtes Gefühlschaos musste sie 
(wie auch Lorenz Freudiger) durchstehen. Die Nachfolge war nicht geklärt und die Vorstellung, das Präsidium 
abzugeben ohne Nachfolgeregelung, war fast unerträglich. Doch vor rund 10 Tagen kam der ersehnte Anruf 
von Sutti (Christian Sutter), ehemaliger Jugendverantwortliche und Ex Vize-Präsident im SOTV. Er meldete 
sich und stellt sich als Präsident des SOTV zur Verfügung - zusammen mit Simone Grimm, welche das Sekre-
tariat gemeinsam mit Denise Bangerter übernehmen wird. Denise hat sich kurz vor der DV als neue Co-Sekre-
tärin gemeldet.  
Aufgrund einer anderweitigen Verpflichtung kann Sutti zum jetzigen Zeitpunkt nicht anwesend sein. Aber er 
hat angekündigt, noch vorbeizukommen für seine Antrittsworte. Antje Lässer stellt den Antrag, Christian Sutter 
als neuen SOTV-Präsidenten zu wählen. Mit viel Applaus wird Christian Sutter zum SOTV-Präsidenten ge-
wählt.  
 
Antje stellt daraufhin den Antrag, den technischen Leiter Lorenz Freudiger für eine weitere Amtsperiode wie-
der zu wählen. Er ist die ideale Besetzung für dieses Amt und verfügt über ein enormes technisches Wissen. 
Auch er wird mit grossem Applaus wgewählt. Lorenz bedankt sich für das Vertrauen und freut sich immer 
noch an den Aufgaben, welche sein Amt mit sich bringen. 
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Die Gremien setzen sich wie folgt zusammen: 
Vorstand 
Christian Sutter Präsident neu 
Lorenz Freudiger TL-Chef bisher 
Vakant Vizepräsident 
Alex Freudiger Finanzen bisher 
Simone Grimm Co-Sekretariat neu 
Denise Bangerter Co-Sekretariat neu 
Sandra Hänggi Leitung Abteilung Jugend bisher 
Stefan Speiser Leitung Abteilung 35/55+ neu 
Karin Leuppi Leitung Ressort Information bisher 
Matthias Sauser Projekte bisher 
Erich Rothenbühler Sponsoring-Verantwortlicher bisher 
Vreni Schafer STV-Admin-Verantwortliche bisher 
Die Mitglieder des Vorstandes werden einstimmig und unter Applaus gewählt. 
 
Nicht zu wählen: 
Brigitte Barrer Präsidentin RTVTG (von Amtes wegen) bisher 
Jonas Stampfler Präsident RTVDT (von Amtes wegen) bisher 
Rosemarie Strähl Präsidentin RTVSU (von Amtes wegen) bisher 
vakant Präsidium RTVOG (von Amtes wegen) 
Ines Gerber Vertretung aTuTi bisher 
 
Technische Leitung 
Lorenz Freudiger TL-Chef bisher 
Claudia Allemann TL-Administration bisher 
Sandra Hänggi Leitung Abteilung Jugend bisher 
Adrian Rudolf von Rohr Co-TL Abteilung 35/55+ bisher (TL AMS) 
Therese Hartmann Co-TL Abteilung 35/55+ neu 
Sandra Niggli Co-Leitung Ressort Geräteturnen neu 
Karin Hunziker Co-Leitung Ressort Geräteturnen neu 
Lorenz Freudiger Leitung Ressort Vereinsturnen a.i. bisher 
Nadine Gehrig Verantwortliche Unihockeyfinal neu 
Tanja Röthlisberger Leitung Ressor Leichtathletik bisher 
Rosemarie Strähl Leitung Ressort Aus- und Weiterbildung bisher 
Die Mitglieder der Technischen Leitung werden einstimmig und unter Applaus gewählt. 
 
Nicht zu wählen: 
Christian Jeker TL-Chef RTVDT (von Amtes wegen) bisher 
Martin Uhlmann TL-Chef RTVSU (von Amtes wegen) bisher 
Markus Uebelhart TL-Chef RTVTG (von Amtes wegen) bisher 
Michael Fürst TL-Chef RTVOG (von Amtes wegen) neu 
 
Behördenmitglieder administrativ 
Jonas Schürmann Präsident Revisionsstelle neu 
Sandra Bargetzi Revisorin RTVSU neu 
Michel Borer Revisor RTVDT neu 
David Schürmann Revisor RTVTG neu 
Urs Marbet  Revisor RTVOG bisher 
Vakant Statutenprüfung - Präsidium 
Das Team der Revisionsstelle wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Behördenmitglieder technisch – werden in der 1. Sitzung 2018 der Technischen Leitung gewählt 
Andrea Bircher Abteilung 35/55+- Verantwortliche Aktivwoche neu 
Marlyse Egger Abteilung 35/55+ - Sekretariat neu 
Rebekka Flury Abteilung Jugend – Fachgruppe Mädchen/Knaben neu 
Nadia Mollet Abteilung Jugend – Fachgruppe Muki neu 
Michael Pfister Ressort Getu – Verantwortlicher KMG neu 
Andrea Meister Ressort Vereinsturnen – Mitglied VGT neu 
Marco Luder Ressort Getu – Co-Leitng Getu Lager Jugend neu 
Simone Stalder Ressort Getu – Co Leitung Getu Lager Jugend neu 
Yolanda Hiestand  Ressort Spiele – Mitglied FG Indiaca neu 
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Behördenmitglieder technisch  
 mutierend Abt. Frauen/Seniorinnen in die neue Abteilung 35/55+, werden in der TL gewählt 
Therese Hartmann Co-TL Abteilung bereits gewählt 
Lotti Allemann Kursleiterin 
Therese Nyffeler Kursleiterin 
Hanni Eng Information 
Heidi Müller Gymnastikgruppe 
 
Behördenmitglieder technisch  
 mutierend Abt. Männer/Senioren in die neue Abteilung 35/55+, werden in der TL gewählt 
Stefan Speiser Leiter Abteilung bereits gewählt 
Adrian Rudolf von Rohr Co-TL bereits gewählt 
Hanspeter Christ Protokoll 
Marius Fürst Kursleiter 
Albert Gehrig Spiele (Faustball, Volleyball) 
Josef Jermann Kursleiter 
Hans Frank Information 
 
Betreuerin der Ehrenmitglieder und Verdienstnadelträger SOTV 
Claudia Borer Betreuerin EM/VNT SOTV im RTVDT 
 
Antje Lässer dankt allen Behördenmitgliedern für ihre grossartige und motivierte SOTV-Arbeit. 
 
Regierungsrat, Dr. Remo Ankli gratuliert allen zur Wahl und wünscht viel Erfolg beim Ausüben des neuen oder 
bisherigenn Amtes. Er war leicht verwirrt, als er die Unterlagen zur heutigen DV erhielt. Denn er ging davon 
aus, dass beim Besuch am 1. April im Rahmen des medial verbreiteten April-Scherz-Videos alles klar war und 
Antje ihre Suche nach ihrer Nachfolge beenden konnte. Am Tag darauf war dann sein Traum allerdings be-
reits geplatzt. Das Amt des Vize-Präsidenten wäre vorstellbar, allerdings nur, wenn er nicht vorturnen muss. 
Nun ist das Amt des Präsidenten besetzt und in fähigen Händen. Weiter erklärt er, Sport ist auch eine Art 
Krankenkasse - und dies erst noch ohne jährlichen Preisaufschlag. Bewegung und gesunde Ernährung sind 
prophylaktisch gegen Demenz. Und nicht nur daher rührt sein Dank für die Vereinstätigkeit. Was die einzelnen 
Vereine leisten, ist gesellschaftlich und eben auch für die Gesundheit sehr wertvolle Arbeit. Er dankt Antje 
Lässer und spricht ihr seinen Respekt aus für ihre energievolle und mitreissende Art, wie sie den Verband in 
den letzten sechs Jahren geführt hat. Er hat allerdings eine Reklamation. Letztes Jahr wurde seine Garderobe 
mit einer Mütze erweitert, im Tenero-Lager um ein blaues T-Shirt und heute geht er leer aus. Solange er keine 
Turnhosen erhält, wird er auch im Tenero-Lager nicht mitturnen. Antje weiss sich zu helfen und übergibt dem 
Regierungsrat vorerst ein offizielles SOTV-T-Shirt (Vreni Schafer hat vorgesorgt). Weiter bedankt sie sich für 
seine spritzigen Reden und seine begeisternden Auftritte. Insbesondere dankt sie der Regierung für die wert-
volle Unterstützung, insbesondere für die namhaften Geldbeträge, welche gesprochen werden.  
 
Der Chor „Stimmbegabelt“ leitet mit seinem letzten Singstück die Pause ein. Für die musikalische Unterstüt-
zung wird ihnen ein Couvert mit einem finanziellen Zustupf in die Chorkasse übergeben. 
 
 

6. Aktivitäten 
 
Nach der Pause zeigen die Mädchen von TurnSport Zuchwil unter der Leitung von Dennis und Melissa Flury 
eine beeindruckende Boden- und Schaukelring-Vorführung. Sie turnen in dieser Formation erst seit vier Mona-
ten und bereiten sich auf das Kantonalturnfest 2018 vor. 
 
Jahresprogramm 
Lorenz Freudiger präsentiert das Jahresprogramm 2018. Alle Anwesenden erhalten das Programm als Tisch-
kalender. Und wie das mit den Drucksachen im Allgemeinen so ist: Sobald diese gedruckt vorliegen, sind sie 
auch schon veraltet - so ist dies auch hier der Fall. Denn die nächste Delegiertenversammlung findet aufgrund 
einer Terminkollision erst am 1. Dezember 2018 (Organisator: TV Dulliken) statt.  
Das Kursprogramm wie auch das Jahresprogramm sind auf der Homepage www.sotv.ch stets aktuell. Auch 
dieses Jahr wird die Kursbroschüre einer Grosszahl aller Leiterpersonen pro Verein per Post zugestellt. Er ap-
pelliert an die Vereine, dass sie sich vor allem hinsichtlich dem bevorstehenden KTF und dem darauffolgen-
den ETF vorbereiten und die Kampfrichter die obligatorischen Kurse besuchen. 
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Kantonalturnfest 2018 Gösgen - Niederamt 
Vom 15. bis 17. Juni 2018 und 22. bis 24. Juni 2018 findet in Gösgen-Niederamt das 35. Solothurner Kanto-
nalturnfest statt. Zur Einstimmung wird ein Werbevideo gezeigt, in welchem die wichtigsten Eckpunkte ange-
sprochen werden. OK Präsident Rolf Kristandl richtet das Wort an die Anwesenden und teilt ihnen mit, dass in 
221 Tagen, 2 Stunden und ca. 15 Minuten der Startschuss zum KTF 2018 in Gösgen-Niederamt fällt. Das OK 
versucht, ein Turnfest auf die Beine zu stellen mit einem ansprechenden Angebot und dies in Verbindung mit 
attraktiven Festkartenpreisen. Er betont besonders, dass die Kitu-Kinder gratis (inkl Anreise) am Turnfest teil-
nehmen dürfen. Das Turnfest soll unter dem Motto „Generationen verbinden“ stattfinden. Denn vom Kitu-Kind 
bis zu den aTuTi werden alle auf dem Wettkampfareal versammelt sein. Ebenfalls erwähnenswert ist, dass es 
auch ein Angebot für Nichtturnende geben wird. Ab dem Bahnhof Olten führt eine Wanderroute zum Wett-
kampfplatz des Kantonalturnfestes. Als Leiterpreis wird ein Anti-Diebstahl Rucksack abgegeben. Dank dem 
inliegend platzierten Reissverschluss, ist dieser diebstahlsicher. Weiter preist Rolf Kistandl das KTF als „Fest 
der kürzesten Wege“ an und präsentiert das Festgelände. Innerhalb von fünf Minuten ist alles zentral erreich-
bar. Auch die Unterkünfte liegen unmittelbar in der Nähe, verteilt rund um das Festgelände. Das Rahmenpro-
gramm mit der Volley Night, dem Turncup, den Vereinsstafetten, dem Fahnenumzug und den Schlussvorfüh-
rungen ist attraktiv. „DiscoKings“, „live/wire“, „Fäschtbänkler“, „Fondue“ und „Schlagrahm“ sind nur einige Acts, 
welche engagiert werden konnten. Und auch die Fussball Fans werden nicht zu kurz kommen. Die gleichzeitig 
stattfindenden Spiele der Schweizer Nationalmannschaft an der WM in Russland werden auf Grossleinwand 
übertragen. Alle Turner können sich laufend informieren via Homepage oder facebook. Das OK ist bereit und 
freut sich auf die Turnerschar  us Liebi zum Turne.  
 
Gymnaestrada 2019 in Dornbirn 
Lorenz Freudiger informiert in Abwesenheit der Projektleiterin, Renate Krähenbühl, über den aktuellen Pla-
nungsstand der Gymnaestrada 2019 in Dornbirn. Die Projektgruppe ist gut aufgestellt und wer schon einmal 
dabei war, weiss, wie eindrücklich die Teilnahme oder der Besuch einer Gymnaestrada ist. Ein einzelner Pos-
ten ist noch zu besetzen - für die Information/Presse wird noch eine interessierte Person gesucht. Die Gym-
naestrada ist kein Wettkampf, sondern ausschliesslich Show und die gute Stimmung ist über alle Nationen 
und Teilnehmer spürbar. Es hat für alle etwas dabei. Anmeldeschluss ist der 31. Januar 2018. Lori bittet da-
rum, dass dieser Termin eingehalten wird und er freut sich auf zahlreiche Anmeldungen. 
 
Grussworte des neu gewählten Präsidenten 
Inzwischen ist der neu gewählte SOTV-Präsident Christian Sutter eingetroffen. Er wird von Antje Lässer be-
grüsst und bei dieser Gelegenheit überreicht sie ihm das SOTV-Smiley (Ball), welches sie vor sechs Jahren 
von Rolf Kristandl erhalten hat. Somit wird das Präsidium symbolisch übergeben.  
Als erstes bedankt sich Christian Sutter für den gigantischen Empfang. Wie er bereits erfahren hat, stellt sich 
Regierungsrat Remo Ankli als Vize-Präsident zur Verfügung und darüber freut er sich sehr. Der neue Präsi-
dent kommt auf drei Punkte zu sprechen. Diese waren ausschlaggebend für seine Zusage. Erster Grund: An 
einer OK-Sitzung für die Gymnaestrada 2019 sass man am Schluss zusammen und sprach über Dies und 
Das. Mit Simone Grimm sprach er darüber, dass die Nachfolge des SOTV-Präsidiums und -Sekretariats noch 
immer nicht geklärt sei. Simone spürte, wenn er eine gute Sekretärin hätte, würde er als Präsident einsprin-
gen. Schon am nächsten Tag erhielt er eine Mitteilung von Sime: „Machsch es?!“ Mittlerweile war auch schon 
eine zweite Sekretärin „im Anmarsch“. Zweiter Grund: Aus Erfahrung weiss Sutti, was der TL-Chef vor einem 
KTF leisten muss. Was alles auf ihn zukommt und mit wie viel Engagement des TL-Chefs solch ein Anlass 
verbunden ist. Und da sagte er sich, es kann nicht sein, dass ein super TL-Chef vor einem KTF im Regen ste-
hen gelassen wird. Und als dritter Punkt: Antje, sein SOTV-Engel! Es kann nicht sein, dass Antje nach sechs 
Jahren engagiertem Vorstands-Tun keine Nachfolge hat. Christian Sutter stellt fest, er erscheint auch bereits 
im SOTV-Hemd, das er noch von seiner Verbandstätigkeit im Schrank hatte. Vor etwa einem Monat hat er sei-
nen Schrank ausgemistet. Damals entschied er sich, das Hemd noch zu behalten, man weiss ja nie. Und 
schon kann er es wieder gebrauchen. Dass es so schnell geht hätte er selbst nicht geglaubt. Der neue Präsi-
dent freut sich auf seine neuen Aufgaben und schliesst mit den Worten: „Wir sind SOTV!“  
 
 

7. Budget 2018 
 
ETAT 2017 (per 31.05.2017) 
151 Vereine, 19‘636 Mitglieder (Zuwachs 2017 - 212 Mitglieder) 
 
Folgende Austritte sind zu verzeichnen:  
TV Walterswil  
TV Rickenbach  
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Zudem haben folgende Vereine fusioniert:  
TV/DR Büsserach TV Büsserach 
TV/DR Büren TV Büren 
TV/DR Zuchwil TurnSport Zuchwil 
 
Stichtag für den ETAT ist Sonntag, der 13. Mai 2018 (Änderungen sind möglich bis 24.00 Uhr). Die Rechnun-
gen werden am Freitag, 1. Juni 2018 verschickt und der Zahlungstermin ist am Samstag, 30. Juni 2018. Der 
Finanzchef bittet darum, den Zahlungstermin einzuhalten, denn der SOTV möchte seine Rechnungen eben-
falls begleichen können.  
 
Mitgliederbeiträge 
Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert.  
 
STV Beiträge 2018 
Fr. 44.00 für turnende Erwachsene Kat. 1 – 7 (Aktive und Aktive Ehrenmitglieder) 
Fr. 12.50 für Lizenzierte Kat. 8 -9 und Jugendliche Kat. 12 - 15 
 
Sportversicherungskasse SOTV 
Fr. 3.00 Erwachsene 
Fr. 2.50 Jugendliche 
 
SOTV Beitrag 
Fr. 3.00 für turnende Erwachsene ab 17. Altersjahr 
 
Budget 2018 
Die Zahlen zum Budget im kommenden Jahr werden präsentiert. Die Unterlagen lagen zur Mitnahme beim 
Eingang auf. 
 
Einnahmen  Fr. 234‘000.00 
Ausgaben Fr. 256‘550.00 
Jahresverlust Fr. 22‘550.00 
 
Bemerkungen zum Budget  
Finanzchef Alex Freudiger erklärt, ein besonders erwähnenswerter Punkt ist sicher das Kantonalturnfest. Die 
Fr. 19‘000.00 umfassen nicht die gesamten Ausgaben, hier werden auch die bereits gemachten Rückstellun-
gen von Fr. 43‘000.00 aktiviert. Somit wird mit einem totalen Aufwand von Fr. 62‘000.00 für das KTF 2018 ge-
rechnet. Darin sind Spesen, Auszeichnungen, Richter, Bekleidung und ein paar Kurse (Turnfest-Disziplinen, 
wie z.B. der Jugendparcours und die Fachteste) enthalten. Hingegen reduziert sich das Budget im Kursange-
bot, da wie erwähnt diverse Kurse über das Kantonalturnfest abgerechnet werden. Dasselbe gilt auch für An-
lässe wie die LMM, die KMV und die KMG, da diese im KTF integriert sind. Die Reorganisation der Frauen 
und Männer zur Abteilung 35/55+ bewirken im Budget eine Verlagerung der Posten. Neu wird das Ressort 
Gesundheit, die Abteilungen Frauen/Seniorinnen und Männer/Senioren vereinigt, deshalb wachsen die Abtei-
lungsausgaben.  
Gemäss den gültigen Statuten legt die Delegiertenversammlung fest, wie hoch die Budgetkompetenz des Vor-
standes sein wird. In den letzten Jahren wurde dies leider vergessen und deshalb hatte der Vorstand keine 
Finanzkompetenz und aufgrund einer unerwarteten Ausgabe hätte eine Budgetanpassung vorgenommen wer-
den müssen. Zukünftig soll dem Vorstand nun diese Finanzkompetenz für unerwartete Ausgaben ausserhalb 
des Budgets zugestanden werden. Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, diesen Finanzkredit für den 
Vorstand, ausserhalb des Budgets, auf Fr. 4‘000.00 festzusetzen. 
 
Das Budget 2018 und die Finanzkompetenz für den Vorstand ausserhalb des Budgets von Fr. 4‘000.00 wird 
von der Versammlung genehmigt und Antje dankt Alex herzlich für die Budgeterstellung.  
 
Sponsoring 
Alex Freudiger dankt im Namen des SOTV Vorstandes den langjährigen Sponsoren Baloise Bank SoBa, der 
Vereinigung alt Turner und Turnerinnen aTuTi, der Berntor Beratung GmbH, dem Sporthus Balsthal, der Diet-
schi Print&Design und der Rusto AG. Weiter informiert er, dass die Visana neu mit einem Heilungskosten-Kol-
lektivvertrag im Berntor-Paket integriert ist, nebst der Helsana und der CSS. 
Im Speziellen erinnert Alex Freudiger einmal mehr daran, wenn wir nicht auf die tatkräftige finanzielle Unter-
stützung unserer geschätzten Sponsoren zählen könnten, würde der Mitgliederbeitrag um ein Vielfaches hö-
her ausfallen.  
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8. Ehrungen 
 
Kant. Sportpreisverleihung 
Antje möchte es an dieser Stelle nicht unterlassen, eine besondere Ehrung zu erwähnen. An der diesjährigen 
kantonalen Sportpreisverleihung wurde ein uns allen bekannter Superturner mit dem Sportverdienstpreis aus-
gezeichnet. Es ist dies Martin „Imbi“ Imbach für seinen unglaublichen und ausserordentlich grossen Einsatz 
zugunsten der Turnerei in Biberist bei Biberist aktiv!, im RTVSU und nicht zuletzt im SOTV. Für ihre vorbildli-
che und unglaublich erfolgreiche Jugendförderung hat die KVKSO den diesjährigen Sportförderpreis erhalten. 
Der SOTV gratuliert mit Stolz zu diesen verdienten Auszeichnungen und Ehrungen. 
 
Verein des Jahres 2017 
RTVSU TV Aeschi 
RTVTG TV Oberbuchsiten 
RTVDT TV Meltingen  
 
SOTV Verdienstnadel 
Lorenz Freudiger hat die Ehre, vier verdiente abtretende Behördenmitglieder für die Verleihung der Verdienst-
nadel vorzuschlagen. Es handelt sich um folgende Personen:  
Rolf Marti, Ressort Spiele/Fachgruppe Volleyball: 17 Jahre - also seit der Gründung des SOTV - Engagement 
als Verantwortlicher für die Volleyball-Wintermeisterschaft. Obwohl Rolf seine Demission per heutigem Tag 
eingereicht hat, hat er sich bereit erklärt, die laufende Meisterschaft zu Ende zu bringen. 
Doris Schäfer, Ressort Gesundheitsförderung: Langjähriges Engagement im Gesundheitsturnen. An diversen 
Kursen gab sie ihr grosses Wissen aus ihrer Sparte als Kursleiterin den Turnerinnen weiter. Zudem gehörte 
sie 10 Jahre dem Leiterteam der Aktivwoche Mayrhofen an und aktivierte die Teilnehmerinnen mit ihrer sym-
pathischen Art. Weiter war Doris 16 Jahre lang Mitglied im Ressort Gesundheitsförderung im SOTV. 
Silvia Rippstein war 12 Jahre Mitglied im Ressort Gesundheit, davon 9 Jahre als Ressortleiterin und somit 
auch Mitglied in der Technischen Leitung. Viele Jahre lang hatte Silvia die Hauptverantwortung der Aktivwo-
che in Mayrhofen inne.  
Mariann Spiess war quasi ein Urgestein im Bereich Gesundheitsförderung. Schon bevor die Verbände im 
Jahr 2000 zum SOTV fusioniert haben, war Mariann in dieser Sparte tätig. Sie war als Kursleiterin 17 Jahre 
Mitglied im Ressort Gesundheitsförderung und 10 Jahre gehörte sie dem Leiterteam der Aktivwoche an. Zu-
sätzlich half Mariann auch zwei Mal im Küchenteam im Tenero-Lager mit. 
 
Die Versammlung stimmt dem Antrag des Vorstandes zu und den vier verdienten Personen wird die SOTV-
Verdienstnadel mit grossem Applaus überreicht. 
 
SOTV Ehrenmitgliedschaft 
Adrian Rudolf von Rohr freut sich ausserordentlich, dass er heute drei Vorschläge für neue SOTV-Ehrenmit-
glieder unterbreiten darf. Auf der Bühne sitzen nun, grob geschätzt, 50 bis 60 Jahre Verbandstätigkeit. Es sind 
alles stille „Chrampfer“, welche heute gewürdigt werden. Die drei abtretenden Verbandsfunktionäre werden 
von Therese Hartmann, Adrian Rudolf von Rohr und Sepp Jermann interviewt, um den Delegierten auf ein-
drückliche Art und Weise aufzuzeigen, welche Aufgaben sie in ihren Ämtern erfüllten, an wie vielen Anlässen 
und Kursen sie tätig waren und während wie vielen Jahren sie engagiert für den SOTV im Einsatz waren. 
Es sind dies Käthi Schluep - Leiterin Abteilung Frauen/Seniorinnen, Hans-Peter Lochinger – Leiter Abteilung 
Männer/Senioren und Ruedi Anhorn – Sekretär Abteilung Männer/Senioren. 
Die verdient abtretenden Behördenmitglieder werden für ihren unermüdlichen Einsatz zugunsten des Turn-
sports im SOTV mit der Ehrenmitgliedschaft geehrt.  
 
Rosi Strähl berichtet bei Michael Kummli von einem langjährigen Wegbegleiter im RTVSU und auch im SOTV. 
Viele Tätigkeiten führte Michael Kummli aus (Präsident RTVSU, Vizepräsident SOTV etc.) und per heutiger 
DV gibt er das Präsidium der Statutenprüfungskommission ab. Ein Anlass blieb ihr bis heute in bester Erinne-
rung. Die von Michael Kummli durchgeführte legendäre Rangverkündigung am KTF 2012. Noch heute denkt 
sie an die Energie und den Enthusiasmus der vielen Kinder im Zelt während der Rangverkündigung. Solch 
eine Stimmung kann nur Michu Kummli vermitteln.  
Michael Kummli erhält für seine wertvollen Tätigkeiten im SOTV die Ehrenmitgliedschaft verliehen. 
 
Peter Studer ist der Laudator für die Ehrung von Antje Lässer. Auf gewohnt witzige Art und Weise würdigt er 
das Wirken von Antje in ihrer langjährigen Verbandstätigkeit. Karin Leuppi erstellte eine Foto-Show, welche 
nebenbei einige Schnappschüsse zeigt aus den sechs präsidialen Jahren von Antje. Peter Studer kann es 
sich nicht verkneifen, ein paar Erlebnisse mit den Anwesenden zu teilen. Und so erhält Antje nebst der ver-
dienten Ehrenmitgliedschaft auch ein Shirt mit dem Aufdruck: (Vorderseite) „Wir sind SOTV“ – (Rückseite) 
„Von Technik keine Ahnung.“ 
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Die Versammlung stimmt den Anträgen des Vorstandes zu und den fünf verdienten Personen wird die SOTV 
Ehrenmitgliedschaft mit langanhaltendem Applaus zugesprochen. 
 
 

9. Anträge 

 
Bis zum Stichtag sind keine Anträge eingegangen. Auf die obligate Nachfrage der Präsidentin, ob heute je-
mand einen Antrag stellen möchte, meldet sich Peter Studer (TV Egerkingen) zu Wort. Er stellt fest, dass Felix 
Mangold vom STV anwesend ist, welcher die Grüsse des STV überbrachte. Allerdings könne er doch bei die-
ser Gelegenheit noch etwas anderes überbringen und „beantragt“, Antje Lässer die STV-Verdienstnadel zu 
verleihen. Felix Mangold folgt dieser Aufforderung und betritt nochmals die Bühne. Er bittet Antje zu sich, um 
ihr die STV-Verdienstnadel zu überreichen. Antje Lässer wird die STV-Verdienstnadel verliehen für folgende 
Tätigkeiten: Sekretärin Bezirksturnverband Thal-Gäu, Sekretärin RTVTG, Präsidentin RTVTG und Präsidentin 
SOTV. 
(Anmerkung der Protokollführerin: Diese Verleihung war im Vorfeld der DV regelkonform durch den STV-Zent-
ralvorstand zuhanden des SOTV-VS eingeleitet worden. Die Art der Verleihung entspricht nicht der gewohnten 
Methode.) 
 
Es werden keine weiteren Anträge gestellt.  
 
 

10. Verschiedenes 
 
Bei der Tellersammlung zugunsten des TurnSport Zuchwil, Jugend Gymnastik Kleinfeld, sind Fr. 1‘665.35, 
6.80 Euro und ein 10 Franken-Gutschein von Otto’s(!) eingegangen. Der SOTV rundet auf und dem TurnSport 
Zuchwil werden Fr. 1‘800.00 übergeben. 
 
Ines Gerber, Präsidentin aTuTi, bedankt sich bei Antje Lässer für die gute Zusammenarbeit mit ihr und dem 
ganzen SOTV-Vorstand. Sie berichtet, dass es aTuTi gut gehe. Es bestehen gute Kontakte in die Regionen 
und in die Vereine. Leider fehlt allerdings im RTVDT noch immer ein Regionen-Chef. Die aTuTi leisten einen 
grossen Beitrag untereinander und sind auch immer wieder an den Turnanlässen anzutreffen. Sie sind auch 
stolz auf ihren Beitrag für die Turnjugend im SOTV, welche sie finanziell grosszügig unterstützen können. 
 
Sibille Kessler, Vizepräsidentin Paul und Alice Kiefer-Stiftung, überbringt den Anwesenden im Namen des Stif-
tungsrates die besten Wünsche. Sie bedankt sich bei allen Behördenmitgliedern für ihren wertvollen Beitrag 
und wünscht für die verschiedenen Verbandsaktivitäten viel Freude. Sie ruft die Paul und Alice Kiefer-Stiftung 
in Erinnerung. Kurz umschreibt sie die Kernaufgaben der Stiftung. Anlässlich der kommenden Präsidenten- 
und Leiterkonferenzen in den Regionen werde sie das Wirken der Stiftung gerne detailliert vorstellen.  
 
Es werden keine weiteren Wortmeldungen mehr verlangt. 
 
Nun wendet sich Antje Lässer das letzte Mal als Präsidentin an die Versammlung. Sie appelliert an alle, bei 
vorhandenem Willen ein Amt zu übernehmen. Zuviel entgeht einem, wenn man sich allabendlich nur in seinen 
vier Wänden „räkelt“. Verbands- bzw. Vereinstätigkeit gibt einem so viel zurück, insbesondere unbezahlbare 
Begegnungen, Kameradschaft und Freundschaften. Sie hofft, dass sich auch in Zukunft genügend Personen 
ein Herz fassen und ein Amt im SOTV übernehmen. 
 
Die 19. Delegiertenversammlung findet am Samstag, 1. Dezember 2018 in Dulliken statt.  
 
 
Oberbuchsiten, 10. Dezember 2017 
 
Die Präsidentin Die Tagesaktuarin 
 
 
Antje Lässer Sandra Hänggi 


